
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FISCAL 
 

ATA Nº 12/2023 Data: 26/12/2023 Horário: 9h 

Local: Sede do Caboprev, localizada na Rua José Plech Fernandes, Centro, Cabo de 

Santo Agostinho – PE. 

Membros Presentes: 

 

 Rufino Manoel Leonardo - Titular  

 Sandro Gomes Guimarães - Presidente do Conselho Fiscal 

 Jacqueline Amâncio Gomes – Titular 

Membros Ausentes: 

 

 Maria José Alves da Paixão - Titular 

 Antônio Carlos da Silva – Suplente 

 Flávio Ferreira de França – Titular 

 Heitor Fernando Epitácio Ferreira – Suplente 

 Juliana Maria da Silva – Suplente 

 Ubirajara Amâncio da Silva – Suplente 

 Genivaldo Cordeiro da Silva - Suplente 

Convidados Presentes: 

 Lucas Barros – Assessor especial do Caboprev 

 Ivanildo Germano – Membro do Conselho Administrativo 

 Uratanairdes Maia - Membro do Conselho Administrativo 

 Daniel Maciel – Coordenador de Obras da Secretaria de Obras Públicas do Cabo 

Presidente do Conselho Fiscal: Sandro Gomes Guimarães 

Aos vinte e seis dias de dezembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se na sede do 

Caboprev, localizada na Rua José Plech Fernandes, Centro, Cabo de Santo Agostinho – 

PE, os membros do Conselho Fiscal: Rufino Manoel Leonardo, Jacqueline Amâncio 

Gomes e o presidente do conselho, Sandro Gomes. Havendo o número legal de 



 

participantes para dar início à reunião, o senhor Sandro Gomes agradeceu a presença de 

todos e informou as pautas a serem tratadas a seguir: 1- Visita à obra da nova sede do 

Caboprev; 2- Análise das receitas e despesas do instituto; 3- Análise dos repasses; 

4- Investimentos e 5- Aportes. Também foram registrados por ele os informes: 1.1 Nova 

estruturação dos conselheiros e 1.2 Projeto de Lei de Reversão de valores 

excedentes do saldo da Taxa de Administração. Logo após, o presidente do conselho 

convidou os conselheiros presentes à sessão para se dirigirem ao endereço da nova sede 

e informou que essa verificação foi convocada e deliberada na reunião ordinária anterior, 

ocorrida no dia 1º de dezembro de dois mil e vinte e três. Sandro Gomes registrou também 

as presenças dos integrantes do conselho administrativo: Ivanildo Germano e Uratanairdes 

Maia, que estavam presentes ao encontro como convidados. Durante a visita, o 

coordenador de obras da Secretaria de Obras Públicas do Cabo, Daniel Maciel, fez uma 

apresentação aos conselheiros sobre o estágio atual da obra, que está na fase de 

acabamentos, como o revestimento interno em massa, execução de forro de gesso, 

instalações de sistema de ar condicionado, elétrico e hidrossanitário. Essa etapa é de 

finalização da obra, já na próxima fase será feita a organização da mobília, com previsão 

de término para fevereiro de 2024. Concluído o primeiro momento da reunião, os 

conselheiros voltaram ao Caboprev para dar continuidade à reunião. Na ocasião, Sandro 

Gomes informou a presença do assessor especial do instituto, Lucas Barros, para 

apresentar os demais pontos de pauta da reunião. Inicialmente o assessor especial 

destacou que ao longo do ano de 2023, o Caboprev utilizou apenas 1,31% do valor da taxa 

de administração. Porém, de acordo com o § 5º do art. nº 94, da Lei nº 3342/2017 a taxa 

de administração do Caboprev deve ser de 2% do valor total da remuneração, subsídios, 

proventos e pensões pagas aos segurados e beneficiários do Caboprev no exercício do 

ano anterior. Como o Caboprev utilizou uma porcentagem abaixo do valor previsto foi 

necessária a deliberação da reversão do valor excedente para o pagamento dos 

beneficiários do RPPS, tendo em vista que essa é uma orientação estabelecida no artigo 

84, inciso III, alínea b da portaria do Ministério do Trabalho e Previdência Nº 1.467, de 02 

de junho de 2022, no que diz respeito ao uso da taxa de administração para essa finalidade. 

Logo após, Lucas Barros também ressaltou que a taxa de administração também pode ser 

utilizada para a qualificação dos conselheiros, na realização de cursos de curta duração. 

Sobre o tema, Sandro Gomes acrescentou a importância da elaboração de relatórios para 

comprovação da efetividade e participação dos conselheiros em seminários ou eventos de 

qualificação. Logo em seguida, os membros do conselho fiscal analisaram a tabela de 

acompanhamento dos aportes de janeiro até novembro de dois mil e vinte e três. Durante 

a verificação, Lucas Barros relembrou a informação que foi apresentada na apresentação 

da Prestação de Contas do Caboprev, que foi apresentada na Câmara Municipal do Cabo 

de Santo Agostinho, no dia 4 de dezembro de 2023, referente ao pico do aporte, que está 



 

previsto para acontecer no ano de 2030. Seguindo para o próximo tema referente aos 

investimentos do Caboprev, o assessor especial apresentou o relatório de investimentos 

da autarquia do mês de outubro e o parecer de aprovação desse documento, elaborado 

pelo Comitê de Investimentos. Foi verificado no relatório de investimentos que o instituto 

está batendo a meta atuarial e a expectativa é de IPCA +4,97 para 2024. Após a 

demonstração, os conselheiros fizeram a leitura e aprovaram a emissão do parecer. Em 

seguida, Lucas Barros entregou aos conselheiros o material contendo as receitas e 

despesas do mês de outubro. Sobre os materiais de janeiro a setembro de 2023, os 

conselheiros afirmaram não haver nenhuma pendência, ficando para ser analisadas as 

receitas e as despesas de outubro em um momento posterior. Logo após, foi deliberado 

pelo Conselho Fiscal que a observação dos documentos dos meses de novembro e 

dezembro seria realizado na próxima reunião ordinária, prevista para ser realizada no dia 

31 de janeiro. Ao final da reunião, Sandro Gomes justificou as ausências dos conselheiros 

Flávio França e Juliana Maria, que não puderam participar da reunião por questões de 

saúde.   
 

Deliberações: Os membros do Conseho Fiscal deliberaram que a análise 

dos materiais referentes aos repasses, aportes, receitas e 

despesas do Caboprev dos meses de outubro, novembro de 

dezembro de 2023 seriam realizadas na reunião posterior, 

prevista para acontecer no dia 31 de janeiro.  

Responsável pela 
elaboração da ata: 

 Thatiany Lucena  

 


